

# Communiqué de Presse

Division de la Presse du Conseil de l'Europe



Réf: 487f08

Tel: +33 (0)3 88 41 25 60

Fax: +33 (0)3 88 41 39 11

pressunit@coe.int

internet: www.coe.int/press

47 membres

Albanie  
Allemagne  
Andorre  
Arménie  
Autriche  
Azerbaïdjan  
Belgique  
Bosnie-Herzégovine  
Bulgarie  
Chypre  
Croatie  
Danemark  
Espagne  
Estonie  
Finlande  
France  
Géorgie  
Grèce  
Hongrie  
Irlande  
Islande  
Italie  
Lettonie  
"l'ex-République yougoslave de Macédoine"  
Liechtenstein  
Lituanie  
Luxembourg  
Malte  
Moldova  
Monaco  
Monténégro  
Norvège  
Pays-Bas  
Pologne  
Portugal  
République tchèque  
Roumanie  
Royaume-Uni  
Russie  
Saint-Marin  
Serbie  
Slovaquie  
Slovénie  
Suède  
Suisse  
Turquie  
Ukraine

## La troisième Université d'été du Conseil de l'Europe se tient actuellement à Strasbourg

Strasbourg, 30.06.2008 – Environ 600 étudiants d'écoles d'études politiques de 16 pays d'Europe participent à la troisième Université d'été de la démocratie.

Cette université d'été est le temps fort de l'année pour le réseau des écoles d'études politiques soutenues par le Conseil de l'Europe, dont l'ambition est de former de nouvelles générations de responsables politiques, économiques, sociaux et culturels dans les pays en transition.

Terry Davis, Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, a déclaré dans son discours d'ouverture : « Aucun pays n'est à l'abri du risque de retomber dans l'autoritarisme » et, par conséquent, « nous devons tous rester vigilants, que notre pays soit une démocratie depuis dix ans, cent ans ou plusieurs siècles ».

« Au Conseil de l'Europe, nous nous employons, avec tous nos Etats membres, à défendre et à étendre la liberté. Nous proposons des modèles démocratiques et aidons nos Etats membres à instaurer des institutions démocratiques et à adopter des lois démocratiques ».

« Mais au bout du compte, ce qui fait la différence entre une démocratie en toc et une démocratie authentique, ce sont la culture et la volonté politiques. A vrai dire, ce sont les gens comme vous qui font la différence », a-t-il conclu.

Considérant que l'Université d'été est, pour l'attachement aux valeurs démocratiques, un formidable modèle d'éducation et d'échange d'expériences, Filip Vujanovic, Président du Monténégro, a quant à lui estimé lors de la cérémonie d'ouverture que « le choix des thèmes et des participants cette année nous garantit une nouvelle génération de citoyens jeunes et dévoués qui aura pour mission de renforcer et de protéger la démocratie en Europe ».

Roland Ries, maire de Strasbourg, Göran Lindblad, vice-président de l'Assemblée parlementaire, et Meglena Kuneva, Commissaire européenne chargée de la protection des consommateurs, se sont également exprimés lors de cette cérémonie.

Au cours de cette semaine, les participants assisteront à des conférences et à des ateliers thématiques, qui seront animés par quelque 75 experts de la démocratie, des affaires internationales, de la société civile et des médias, ainsi que des personnalités internationalement connues.

Dossier spécial : [les écoles d'études politiques](#)

### Contacts presse :

Henriette Girard, attachée de presse Tél. +33 (0)3 88 41 21 41,  
[Henriette.Girard@coe.int](mailto:Henriette.Girard@coe.int)

Ulvi Akhundlu, attaché de presse Tél. +33 (0)3 88 41 26 38, [Ulvi.Akhundlu@coe.int](mailto:Ulvi.Akhundlu@coe.int)

./.

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez : [Council.of.Europe.Press@coe.int](mailto:Council.of.Europe.Press@coe.int)

Organisation politique fondée en 1949, le Conseil de l'Europe veille au renforcement de la démocratie et des droits de l'homme à l'échelle du continent. Il élabore des réponses communes aux défis sociaux, culturels ou juridiques posés à ses 47 Etats membres.

## NOTE AUX REDACTIONS

La première école d'études politiques du Conseil de l'Europe a été créée à Moscou en 1992 pour former la prochaine génération de décideurs dans les domaines politique, économique, sociétal et culturel. Aujourd'hui il existe 16 écoles de ce type dans les pays suivants : Russie, Géorgie, Bulgarie, Moldova, Kosovo/Minuk, « l'ex-République yougoslave de Macédoine », Serbie, Croatie, Roumanie, Arménie, Ukraine, Azerbaïdjan, Bosnie-Herzégovine, Albanie, Monténégro et Bélarus.

La manifestation rassemble des participants venus d'écoles d'études politiques (500 en 2006, 600 en 2007, 608 en 2008) auxquels elle permet d'étudier ensemble des questions communes et de tisser des liens bilatéraux et régionaux pour dialoguer. Elle leur offre aussi la possibilité d'entendre le point de vue de dirigeants internationaux et européens et de s'entretenir avec de nombreux experts d'Europe et d'ailleurs. Chaque université d'été a un thème spécifique : en 2006, les défis de la démocratie, en 2007, l'avenir du projet européen.

### **La 3<sup>e</sup> Université d'été de la Démocratie en chiffres :**

- 608 participants
- 10 % des participants sont journalistes
- 40 % sont des femmes
- 75 experts, intervenants et personnalités
- 700 000 € de budget
- 16 Ecoles accueillant environ 1000 participants par an
- La plus ancienne Ecole, celle de Moscou créée en 1992
- La plus récente, l'Ecole pour le Bélarus créée en 2008